

palabra don Antonio Mora, don Juan Pérez Lucia, don Félix Bilbao y don Filiberto Sanchis Tamarit, éste en representación del Instituto Nacional de Previsión, terminando el acto con unas pertinentes frases del presidente, elogiando la loable conducta de los señores Martínez y Mora, y congratulándose de que sea el Puig el primer pueblo de la provincia donde se da un tan característico caso de protección patronal en el orden de la previsión. El señor Martínez dió las gracias a los allí presentes por su concurrencia.

Valencia

—Ayer nos dijo el señor capitán general que había dispuesto, vista la tranquilidad reinante, que el coronel del regimiento de la Princesa, señor Montero, que estaba al frente de las fuerzas en la zona perturbada de la provincia de Alicante, que vuelva a dicha capital.

También nos manifestó el señor Tovar que había sido cumplimentado por el gobernador militar de Castellón, general señor Pachero, quien regresó por la noche a la plaza de su mando.

La conferencia fué sobre asuntos relacionados con el servicio. Hoy probablemente se darán las órdenes oportunas para que regrese a Valencia la compañía del regimiento de Guadalajara que se encuentra en Villena.

—Decía anoche nuestro estimado colega La Correspondencia de Valencia: "Esta mañana hemos hablado con el director de la fábrica de gas, señor Santomá, y nos ha dicho que tiene existencia de hulla hasta el 25 de este mes; que ha hecho una compra en Músel, que comenzó a cargar el día 11 de agosto, y comenzó a quemar el día 13 de agosto el vapor "Mendi", pero el día 13 se declararon en huelga los cargadores, y así continúan.

—Gree el señor Santomá que las cosas se arreglarán en tiempo oportuno, para recibir dicho cargamento antes del día 25, en cuyo caso asegurará la fabricación de gas hasta el 10 de octubre."

—Ayer recibió el presidente de la Dintación una instancia de La Unión Fraternal, para remitirla al ministro de Fomento. En dicha instancia se solicita una subvención, por una sola vez, para celebrar en el mes de mayo próximo una Feria-Muestrario, en construcciones fijas ó desmontables.

—Que si se concede a Barcelona autorización para celebrar otra Feria-Muestrario ó Mercado, que se le fije fecha distinta a la de Valencia.

—Que en el caso de darse carácter oficial a las Ferias-Muestrarios ó Ferias-Mercados, se tenga en cuenta la de nuestra ciudad, cuyo ensayo se hizo satisfactoriamente en el mes de mayo último.

—El señor Paredes remitió inmediatamente dicha instancia al ministerio de Fomento.

—Viticultores y vinicultores: Es el momento de poder apreciar bien la calidad y cantidad de fruto que producen los viñedos (productores directos), variedad cultivada por la casa Bosch, de Benicarló. Se invita a todos los que les interese el cultivo de la vid, y en especial a los señores ingenieros y peritos agrónomos. El representante de la casa J. Esteve (Avenida del Puerto, 53) acompañará en su viaje a quienes lo deseen.

—Ayer, en el tren correo de Madrid, marcharon la distinguida señora Tovar de Berenguer con sus hijos, hija de nuestra primera autoridad militar; el senador señor Puig y Boronad; el general de artillería, señor Donat, y el concejal señor Camilleri, con su familia.

—El rápido de Madrid llegó anoche con cerca de una hora de retraso.

—En el Central de Aragón salió don Fernando Aleixandre.

—Todos los dentíficos aseguran que son de excelentes resultados para conservar sana la dentadura; pero no lo demuestran. Para demostrarlo hace falta el transcurso de muchos años. Esto sucede con el veterano "Licor del Polo", que cuenta con medio siglo de éxitos.

—Se ha iniciado la idea de fundar la Unión Valenciana de Viticultores, siguiendo el ejemplo de la "Confederativa General des vigneron", de Francia, que cuenta con más de medio millón de asociados, y es la que se encarga de defender los intereses de los viticultores franceses.

—En España, existen ya algunas de estas Asociaciones, como la "Unión de Vinyalers de Catalunya", y las de Aragón y Navarra, donde, por sus fueros especiales, obligan a pertenecer a ella a todos los viticultores.

—Los volúmenes de oxígeno que contienen el PERBORATO SODICO DR. CUESTA, superan a los que puedan contener los demás dentíficos líquidos y en polvo ó pasta, aun cuando estén constituidos a base de oxígeno. Bote con instrucciones, 2 pesetas. Farmacia San Antonio y Bazar Médico Clauselles y principales farmacias y droguerías.

—A nuestro distinguido amigo y paisano don Rafael Marín y Lázaro, ex-diputado a Cortes por Madrid y prestigioso abogado, le ha sido concedida la gran cruz de Isabel la Católica, merecida recompensa por los grandes servicios prestados en su actuación como vocal del Instituto de Reformas Sociales y por meritosos trabajos como publicista.

—Nosotros felicitamos cordialmente al señor Marín y Lázaro.

—Urbana de Ubiella, Marguina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídanse Memoria y guías. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Ibeva.

—El gobernador civil recibió ayer un telegrama del subsecretario de Gobernación, diciendo que ha cursado al ministerio de Fomento la comunicación de la Cámara Oficial de Comercio, rogándole adopte medidas para evitar la falta de carbón mineral que aquí se advierte, por los perjuicios enormes que ello origina a muchas industrias que están atravesando una situación insostenible, por falta de combustibles.

—El ministro de Hacienda ha declarado, por medio de real orden, que es de estimar la propuesta formulada por el Comité español del seguro de guerra en sus dos extremos de abono de comisión a los agentes ó corredores de los seguros concertados directamente por él y de aceptación de los excedentes de las Compañías, con el pago de la comisión correspondiente.

—Por defunción del catedrático de la Universidad de Salamanca, señor Muñoz Orea, han sido dados los ascensos de escuela, habiendo correspondido a don Vicente Navarro Gil, de esta Facultad de Medicina, ocupar el número 400 del escalafón, con antigüedad de 24 de agosto último, y sueldo de 5.000 pesetas anuales.

—Nuestro querido amigo el doctor don Faustino Barberá ha sido nombrado, por real decreto de primero del corriente, vocal del Patronato Nacional de Sordomudos.

Reciba la enhorabuena.

—Primer preparado español premiado con medalla de oro. Extracto Malta del doctor Greus. Reconstituyente tónico-nutritivo y digestivo. Farmacia plaza Santa Catalina, frente a la calle de Zaragoza. Frasco grande, 350 pesetas; pequeño, 2 pesetas.

—El delegado de Hacienda ha impuesto la multa que determina el artículo 184 de la vigente Ley Municipal, a los Ayuntamientos de Bugarrá, Daimuz y Señera, por no haber dado cumplimiento a lo prevenido, referente a la formación y remisión de los repartos de consumos que debieron instruir para el cobro de dicho impuesto en el corriente ejercicio.

—Para vigorizar naturalezas débiles y enfermizas, usad FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECIL, con ó sin arrhenal.

—Por dificultades que a última hora se han presentado, se ha suspendido el festival taurino que se había anunciado a beneficio de los tuberculosos pobres; pero la empresa, con el fin de que la Junta antituberculosa no deje de percibir el ingreso con la celebración del festival hubiera tenido, ha ofrecido celebrar una función de teatro con tan laudables fines, para el jueves próximo por la noche.

—El enfamecimiento es producido por la falta de nutrición en la mayoría de los casos, y depende de las malas digestiones que dificultan la asimilación. Tal ocurre con la inapetencia, dispepsia, vómitos, diarreas. Con el uso del Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, ganan estos enfermos extenuados hasta 7 y 8 kilogramos en dos ó tres meses, llegando al peso normal.

—Durante los días laborables del presente mes de septiembre, de cinco a siete de la tarde, ha quedado abierta, en la secretaría de la Escuela Industrial de esta ciudad (Arzobispo Mayoral, 4), la matrícula oficial para las carreras de Perito mercantil, Electricista, Aparejador y Taquígrafo, con arreglo a las condiciones que se determinan en el anuncio fijado en el tablón de edictos de la Escuela.

—El cabello blanco envejece; ¿para qué parecer viejos? Usad La Flor de Oro y tendréis el cabello negro, lustroso y abundante. Esta tintura no contiene nitrato de plata.—Se vende en las perfumerías y droguerías.

—En la relación de facturas de presentación al cobro de créditos de Ultramar, en el turno preferente, que publica la Gaceta, figuran las señaladas por la delegación con el número 434, correspondiente a un interesado de Anna: 435, 437 y 439, de Valencia; 436, de Ayora; 438, de Albalat dels Sorells; 440, 441 y 442, de Játiva, y 443, de Requena.

—El habilitado de los maestros del partido de Valencia, pagará los haberes correspondientes al mes de agosto, en su domicilio, desde hoy al jueves inclusive, de nueve a una.

—Arados de verdadera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan de Villarrasa, número 2.

—La casa Manuel Fernández y Compañía, de Jerez, se ha dirigido a la Cámara de Comercio de esta capital, expresando que se propone fletar un buque español que saldría de Cádiz en la segunda quincena de septiembre, con destino a San Salvador de Bahía y Pernambuco (Brasil), caso de reunirse, como es de suponer, carga suficiente para dichos puertos privados de comunicación con nuestro país, pudiéndose dar conocimiento directo desde Valencia, y siendo los fletes razonables.

—Como la mencionada casa Fernández desea conocer la naturaleza y cuantía de la carga que pudiera recogerse aquí, los interesados deberán dirigirse a esta Cámara (Pl. y Margall, 1, principal), expresando en cuanto antes, por nota escrita, los artículos y cantidad a exportar, a fin de transcribirlo a los fletadores de Jerez.

—ELIXIR DOCTOR CUESTA ESTOMAGO E INTESTINOS SANOS

—Noticias militares

—Ayer mañana se celebró orden de jefes, bajo la presidencia del capitán general señor Tovar. En ella se trató de asuntos de régimen interior de los cuerpos, y entre ellos, de un proyecto de coquina de campaña, presentado por el capitán de artillería don Ramón Escobar Puig, que causó muy buena impresión entre los indicados jefes.

—Ayer tarde fué conducido al Cementerio el cadáver del soldado del regimiento de Tetuán José Pradillas Ordaz, que falleció en el Hospital militar.

—Al entierro asistieron comisiones de soldados y cabos de la guarnición.

D. E. P.

—Tribunales

—Ayer se celebró en la Audiencia un juicio en causa por lesiones, seguida a José Fernández Peiró. Este fué exculpado por el letrado don Manuel Valentín.

—Otros dos juicios por atentado y amenazas, contra Francisco Botella Martínez y Angel Alemany Paredes, fueron suspendidos al no comparecer los procesados.

—Habían de actuar en estos juicios los abogados don Ernesto Ibáñez Rizo y Francisco de P. Carehama.

—Crónica Batral

—PLAZA DE TOROS

—A los muchos alicientes que se preparan para la función que para los tuberculosos pobres se celebrará el jueves próximo en la plaza de Toros, por la noche, en la que se pondrán en escena las obras más célebres, tomando parte toda la compañía, tenemos que añadir el de la mejor pareja de balles modernos, cedida por la empresa del teatro Martí, para ampliar el programa de dicho beneficio, los cuales artistas, como es sabido, han obtenido un éxito grandioso.

—A medida que se vayan ultimando detalles los iremos dando a conocer, pero podemos asegurar, desde luego, que el programa ha de satisfacer a los más exigentes.

Patronato de Casas para Obreros

El Consejo de patronos de la Sociedad Constructora de Casas para Obreros anuncia la adjudicación de dos casas en la barrada de Ramón de Castro, sita en las inmediaciones del camino de Valencia a Patraix, abriendo un concurso dentro de los treinta días siguientes al presente anuncio.

En la solicitud, que habrá de ser por escrito, deberán hacerse los requisitos que marca el Reglamento, y que estarán de manifiesto a disposición de los señores aspirantes, en la secretaría del Patronato, calle de Pl. y Margall, número 4, principal, todos los días laborables, de cuatro a siete de la tarde, en cuyo punto y horas indicadas deberán presentarse las correspondientes instancias.

El plazo para la admisión de solicitudes termina el día 15 de septiembre próximo, a las siete de la tarde.

Valencia 15 de agosto de 1917.—El presidente, Ramón de Castro.—El secretario general, José Montesinos y Checa.

NOTICIAS DEL AYUNTAMIENTO

VOTO DE GRACIAS PARA UNOS EMPLEADOS.—

Cumpliendo un acuerdo del Ayuntamiento, se ha concedido a 35 empleados señores Carvo y Tarazona el voto de gracias que les fué concedido por sus acertados trabajos en el negociado de Inquilinatos.

DECOMISO.—La ronda de vigilantes del servicio de carnes ha decomisado una res vacuna que se encontraba en mal estado para el consumo, y que, por tanto, ha sido arrojada al sumidero.

ORDENES DE LA ALCALDIA

El señor Martínez Aloy ha dispuesto que sea retirado de la circulación un coche motor de la Compañía de Tranvías, que está en malas condiciones para prestar servicio, y la notificación por cédula, de la orden de clausura de una fábrica de abacos de la Cruz de Mislata, a causa del hedor que origina. El dueño de dicho establecimiento ha desistido de sus comparecencias para que fué requerido oportunamente por la alcaldía.

RECAUDACION.—El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrio de carnes, 3.724'90 pesetas; por análisis y examen de substancias, 188'72; por entrada de carros, 27'50; por arbitrios extraordinarios, 103'90.—Total, 4.055'91 pesetas.

Fiestas en los pueblos

ALCUDIA DE CARLET.—Programa de festejos que en honor de Nuestra Señora de Loreto, Patrona de esta villa, se celebrarán en los días 8 y 9 del presente mes.

Día 6.—Por la noche, a las ocho, vuelo general de campanas y disparo de truenos.

Día 7.—Al medio día, vuelo general de campanas y disparo de truenos; a las seis de la tarde, recolección por la población con acompañamiento de la Corporación municipal, clero, clavaros y estudiantina del bello sexo, a la villa "La Primitiva". Al ave-maría, vuelo general de campanas y disparo de truenos, y por la noche, gran castillo de fuegos artificiales, a cargo de profesores de Torrente Ricardo Parra, y a continuación, gran serenata por la ciudad banda, con asistencia del dulzainero de Carlet señor Alredo.

Día 8.—Al amanecer, vuelo general de campanas y disparo de truenos; a las seis, diana por la ciudad banda y duza neros, y a las ocho, la procesión claustral, conduciendo a la Virgen desde su capilla al altar mayor, asistiendo al acto el clero y Ayuntamiento, sirvientes, apostolado y danzas antiguas. A las diez empezará la misa conventual, con reverencia general, estando encargado del púlpito el doctor don Enrique Sanchis, cura de Santo Tomás. Se cantará a gran orquesta, por la mencionada banda, la misa de Andrés, y durante ella se dispararán varias tracas. Al alzar a Dios, la gran traca de mil truenos y sesenta metros de engrapat. A las tres tarde, cuecas; a las seis, serenata por la repetida banda y dulzainero, y a las ocho, salida de la procesión, que recorrerá las calles de esta villa, acompañando al clero las autoridades civiles y judiciales, vecindario, sirvientes, apostolado, niñas con trajes de danzeta, la Parra, San Juan Bautista, Santa Bárbara, el teatro, el teatro y las danzas. A la llegada de la Virgen a la plaza de la Iglesia, se dispararán cuatro ó cinco rusias de fuegos artificiales, y una engrapatá de 50 metros, desde tierra hasta la plataforma del campanario.

Seguirá la fiesta de la Aurora.

GORGA.—Del 8 al 11 del corriente mes tendrá lugar en esta pintoresca villa de la provincia de Alicante la tradicional Fiesta Mayor, en honor de su invicta Patrona la Santísima Virgen de Gracia.

La fiesta principal tendrá lugar el sábado próximo, cantándose por esgracia capilla de música la misa en la del maestro Giner. De cantar las glorias de María está encargado el canónigo de esta Metropolitana Basilea muy ilustre señor don Estor don Rogelio Chillida.

Por la tarde será la solemne procesión general, recorriendo las principales calles de la villa la veneranda imagen de la Virgen, curiosa y rara escultura del siglo XIII.

Además, en éste y en los restantes días de fiestas, habrá serenatas, pasacalles, conciertos por la laureada banda La Filarmónica, de Corceguera; danzas y balles típicos al estilo del país, tracas, dos castillos de fuegos artificiales, elevación de aerostatos y otros festejos populares.

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY. Santa Cecilia, Rosa de V. tubo y Rosa de la virgen.

SANTOS DE MAÑANA.—San Lorenzo Justino, o sp.—El día 7 de la misa por el alma de San Lorenzo Justino, con el día señalado y con un blanco.

CUARENTA HORAS.—Terminan en la parroquia de Nuestra Señora del Pilar, se comienza a las cinco de la mañana, se celebra a las seis y media de tarde. Matina empieza en el convento de San Julián.

CORTE DE LA MARÍA.—Nuestros señores de los Doctores, en el M. ggio.

ADORACION NOCTURNA.—Fueron de la Señora Familia y San Francisco de Borja.

Cultos para mañana.

En el convento de San Julián, a las cinco y media, misa de descubrir y a las nueve, la conventual. Por la tarde, a las cinco y media, trisagio y reserva.

En San Juan del Hospital, a las siete, misa rezada con órgano y ejercicio del mes que comienza a V. O. T. y Escalvina a Nuestra Señora de las Mercedes.

De la Región

AYORA.—Un incendio ha destruido en este término dos mil pinos maderables, tres mil pimpollos y 17 hectáreas de leñas bajas. El mo se supone intencionado el incendio, se busca a sus autores.

Noticias teatrales

TEATRO DE RUZAPA.—Esta empresa, que no omite sacrificio para adquirir lo mejor que se produce en cinematografía, para que su espectáculo sea el mejor en su género, obtuvo ayer un señalado triunfo con el estreno de "La mentira", interpretada por los colosales del arte "Yara Vergara" y "Julio Carminatti", que hacen una verdadera emoción. Esto, avalorado por una notable fotografía, argumento de gran valor y presentación espléndida, hará que esta joya del arte, por cuya adquisición felicitamos a esta empresa.

Vuelco de una diligencia

Ayer se recibió en nuestra ciudad noticia de que en la carretera de Lombay a Catadau, la diligencia número 5 del servicio de Catadau a Lombay y Carlet, había volcado.

Las noticias que se tuvieron eran realmente impresionantes, y no faltaban el hecho detalladamente, sino que se iba taban a conseguir la desgracia, y añadan que habían resultado víctimas de este lamentable suceso una niña de 14 años y un empleado de nuestra Diputación provincial y un hombre que en Valencia cuenta con grandes simpatías.

La niña resultó muerta por haber tenido la desgracia de que una vara del coche le diera en el pecho, y el señor Martín resultó con lesiones graves en distintas partes del cuerpo.

Tampoco resultaron lesionados, aunque de menos gravedad, algunos de los viajeros, que se dirigían, según se dice, a Catadau. Parece ser que la causa del vuelco fué el haberse saltado del eje una rueda.

APOLO PALACIO DEL CINE

HOY.—ÉXITO—COLOSAL—ÉXITO

de la grandiosa película, interpretada por la eminente artista KETTY GORDON titulada

Vera hechicera

(5 partes—2.000 metros) Presentación de la genial artista LOLITA DURAN

Lujosa presentación.—Repertorio nuevo Sesenta continuación de 6 tarde a 12.30 noche. La artista actuará a las 7.30 tarde y 11.30 noche

La empresa hace presente al público, que quedan anulados las con-reasenas y pases de favor de anteriores temporadas.

Teatro Lírico

SOLO POR 5 DÍAS!! Hoy martes 4 de septiembre El hermoso melodrama en tres actos

Los sargentos franceses

Éxito de la compañía Luis Blanca. Terminará el espectáculo con el estreno de una tragedia en un acto

El rey de los ladrones

A las diez en punto PRECIOS POPULARES Pronto, FANTOMAS, el ladrón invencible.

Teatro Martí

GRAN MUSIC-HALL Todos los días, a las 4 tarde y 9.30 noche, 5 grandes secciones.

Gran éxito de ELVIRA CORTES

Ruidoso éxito de LES HARRYS Éxito de todos los artistas que completan el programa.

Plazas de Toros

Gran compañía de zarzuela y copereta dirigida por Pablo Gorgé y el maestro Francisco Palos.

Programa para hoy

La zarzuela en tres actos

El Rey que rabió

A LAS 9.30 EN PUNTO

Diario de avisos

Despachos detenidos en la Central de Teléfonos: Foncasat—Vicente Ruiz, C. Francisco Conell, 17.—Gronfompo.—María Ramón, Marqués Caro.—Bendloch, Lauria, 5.—Amparó Pascual, Mercado Ruzafa.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: Señor director de Sanidad del puerto, 530'07 pesetas; Casa de Beneficencia, 9.964'81; Idem M. ser cordia, 704'78; don Fernando Mascaras, 275'52; don Salvador Arnau, 791'6; señor presidente de la Junta de Riegos de la Acequia de Barcelona, 1.544'89; don Manuel Ond viera, 3.438; don Julio Bellloch, 2.050; don Francisco Mellina, 375; señor representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos, 282'20.

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SEÑORES SACERDOTES en la Casa de la Piedad (Al. casa)

Conzará la primera tanda el día 9 del presente por la noche, terminando el día 15 por la mañana y la segunda tendrá lugar del 23 al 29 del mismo.

Los señores sacerdotes que deseen practicar los ejercicios, se les dará en el Palacio de la Piedad en la Casa Profesa, Cádiz, 2.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE VALENCIA

Operaciones verificadas en la semana del 27 de agosto al 1.º de septiembre. Caja de Ahorros.—749 impositos en el libreta con interés, de las cuales, 64 han sido de nuevos impositos; 12 idem a plazo fijo; 13 impositos en libreta sin interés; 723 reintegros de cantidades impuestas.

Monte de Piedad.—2.098 préstamos facilitados sobre ropas y alhajas; 15 idem sobre fijas; 2 idem sobre efectos públicos; 2.309 idem encaucados; 656 idem renovados; 47 entregas a los interesados por restos de almoneda. Las expresadas operaciones han producido una entrada en caja de 426.016'82 pesetas, y una salida de 431.450'87.

Lotería de la Subasta

Las tres series del núm. 22.557, premiadas con 1.500 pesetas cada una, ó sea con 4.500 PESETAS TODO EL NUMERO, en el sorteo último, se han expendido en la incomparablemente afortunada LOTERIA DE LA SUBASTA, plaza de Emilio Castelar, núm. 21. El señor Bello ofrece a sus innumerables y distinguidísimos clientes una buena remesa de números, con PREMIOS GORDOS, para el sorteo de Navidad.

ACADEMIA DUART-RIBAS

Preparación completa para el ingreso en las escuelas de INGENIEROS AYUDANTES-PERTOS agrícolas e industriales y oposiciones a SOBRESTANTES de obras públicas, dirigida por D. César Ribas, ingeniero industrial, y D. Ramón Duart, capitán de infantería. Esta Academia cuenta, además, con profesorado competente. DIRECCION: DON JUAN DE AUSTRIA, NUM. 30, 1.º

Preparatoria militar de las Escuelas Pias de Valencia

Dedicada exclusivamente a la preparación para el ingreso en las Academias militares, bajo la dirección técnica de D. Rafael Duyos, comandante de Infantería; D. Ernesto Arín, comandante de Infantería; D. Martín Iturriz, capitán de Infantería. Se admiten internos y medio-externistas. Estudio en el Colegio. Empezará el curso el día 1.º de septiembre.

Vichy Catalán

Balneario de primer orden.—Temporada: 1.º de mayo a 30 de octubre.—Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona)—Distancia de Barcelona: en tren ligero tres horas y media; en tren correo, tres horas. Aguas minero medicinales, termales, de 60º, alcalinas, bicarbonatadas, sódicas, sin rival para el reuma, la diabetes y afecciones del estómago, hígado y bazo.—PRECIO: Botella, 0'80.—Grandes comodidades y servicio esmerado en todas sus dependencias.—Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo, Barcelona.

Todas las misas que se celebrarán hoy martes, 4 de los corrientes, en las parroquias de Santo Tomé y San E. taban; Real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados; Real Colegio de Corpus Christi; Iglesia del Sagrado Corazón (vulgo Cotopaxa); Madres Reparadoras, San Lorenzo (de los PP. Franciscanos), PP. Carmelitas PP. Capuchinos, PP. Salesianos; Asilos de San Juan de Dios y María samagrell; conventos de Santa Tecla, Hermandades de los Pobres, Siervas de María, Madres Esparterizas; Colegio de Sordomudos; Patronato de la Cruz Cubierta; convento de los PP. Trinitarios Capuchinos de Torrens; viñas de Paterna, Ribarroja, Albuñol, Torrealeja, Torrealeja, Albuñol, viñas de Benifol, de Eplio, de Melana, Carpeña y Benifol de Valldigna, y capilla de La Vallesa de Mandor, serán a intención y en sufragio del alma de

EL EXCMO. SEÑOR Don Enrique Tréner Bucelli

en cumplimiento del octavo mes de su fallecimiento

R. I. P.

Sus ancianos hijo, hija política, nietos, nieta política, bizneta, hermanas, hermano político, primos, sobrinos y demás parientes, agrada teorán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. Los Excmos. é limos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Carsten Primado de las Españas, Arzobispo de Valencia, Obispos de Coria, Seo de Urgel, Segorbe, Barcelona, Palma de Mallorca y Vich, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

D. Consuelo Ballester Soto de Aleixandre

en cumplimiento del segundo año de su fallecimiento

E. P. D.

Su viudo, hija y demás familia, suplican y agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

D. O. M. EL SEÑOR Don Estanislao Pampló Balader

en cumplimiento del tercer año de su fallecimiento

Su hija agradecerá a su familia y amigos así tan a alguno de dichos actos.

Espectáculos

TEATRO RUZAPA.—Sección continúa de cine ógrafo de 4.30 tarde a 7.30 noche.—La mentira.

LÍRICO.—A las 10 de la noche.—Estreno del melodrama en tres actos, Los sargentos franceses.—El tren de la tragedia en un acto, El rey de los ladrones.

Sección comercio

BUQUES ENTRADOS.—El vapor español San Carlos, de la Compañía Trasatlántica, procedente de Barcelona, con un pasajero para ésta, 27 de tránsito y cargo de tránsito.

El vapor español Játiva, de la Compañía Trasmediterránea, procedente de Barcelona, con 5 pasajeros y cargo general.

El vapor español Cabo La Plata, procedente de Barcelona, con cargo de tránsito.

El vapor español Jugo Juan, procedente de Barcelona, con 393 pasajeros y cargo general.

El vapor español Santa Eugenia, de los señores Ferrer Peset Hermanos, procedente de Cetta, con bocoyes vacíos.

El vapor español Játiva, de la Compañía Trasmediterránea, para Sevilla y escalas, con cargo general.

El vapor español Cabo La Plata, de la Compañía Ibarra, para Bilbao y escalas, con cargo general.

El vapor español Cabo La Plata, de la Compañía Ibarra, para Bilbao y escalas, con cargo general.

Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

LOS PERIÓDICOS OFICIALES

Madrid 3, á las 730 tarde.
La Gaceta publica, entre otras disposiciones, las siguientes:
Anunciando la provisión del cargo de vicesecretario de la Audiencia provincial de Salamanca y de las plazas de médicos forenses de las prisiones preventivas y juzgados de primera instancia de Cieza, Dolores, Medina de Rioseco, Hoyos, Escalona y Navas del Rey.

El ministro de Fomento

Madrid 3, á las 740 tarde.
Marchó esta mañana á Palencia el señor vizconde de Eza con el director general de Agricultura, señor conde de Colomblí.
Se propone asistir á la conferencia Afrícola, que comenzará mañana, y estarán en Palencia hasta el jueves.

¿Qué pasa en Portugal?

Madrid 3, á las 750 tarde.
Circula el rumor de que en Portugal ha estallado la huelga general.
En los centros oficiales dicen que no tienen noticias, pero el rumor no parece desprovisto de fundamento, porque á las repelidas llamadas del Centro de Telégrafos no responden las estaciones de Lisboa y Oporto.
Se cree que se hallan en huelga los telegrafistas.

HABLAN CON EL PRESIDENTE

Madrid 3, á las ocho noche.
El jefe del gobierno conversó hoy largo y tendido con los periodistas. Nos dijo: "Me visitó el general señor Buergete, con quien sostuve larga conferencia, ocupándonos de asuntos de Asturias.
Luego estubo en mi despacho el doctor Cortezo, como presidente interino del Consejo de Estado, y hablamos de asuntos relacionados con la actuación de dicho centro.
He remitido ya al presidente del Congreso la contestación al documento que me entregó, firmado por varios diputados y relacionado con la detención de don Marcelino Domingo. Esta contestación está concebida en los términos ya conocidos. Desde luego, se hace constar el propósito del gobierno de que los tribunales de justicia se sujeten en un todo á las leyes establecidas.
Esta mañana marchó á Palencia el ministro de Fomento.
Las noticias que recibo de Santander no acusan novedad.
Salieron ya de Italia, escoltados por el crucero "Extremadura", los tres submarinos allí construidos por encargo de España. Llegarán á nuestras aguas de mañana á pasado, y probablemente fundearán en Taragona ó Rosas. El ministro de Marina visitará los submarinos."
Un periodista: "¿Tiene usted noticia oficial de la supuesta huelga general que se dice ha estallado en Portugal?"
El presidente: "Ninguna noticia tengo. La visita que me hizo anteayer el señor Vasconcelos, representante de Portugal, ninguna relación tuvo con esos supuestos sucesos."
No celebraremos Consejo de ministros hasta tanto regresen á Madrid los de Fomento y Marina.
El periodista: "¿Cuándo saldrá del puerto de Barcelona el crucero "Reina Regente"?"
El señor Dato: "Lo ignoro; lo único que sé es que el señor Domingo ha sido trasladado del "Reina Regente" al "Princesa de Asturias"."

El Sr. Dato contesta al Sr. Villanueva

Madrid 3, á las 810 noche.
El señor Villanueva llegó después de las cinco de la tarde á su despacho oficial del Congreso, y fué rodeado por diputados y periodistas, á los cuales les dijo que ya había recibido la contestación del señor Dato, acusándole recibo del documento que envió relacionado con la detención de don Marcelino Domingo.
El presidente del Congreso mandó sacar copias de la carta, repartiéndolas entre los diputados.
La misiva del señor Dato dice así: "Excelentísimo señor: He recibido la atenta comunicación con que vuecencia se sirve acompañar el escrito, autorizado con las firmas de algunos señores diputados, los cuales suponen erróneamente, á juicio del gobierno de Su Majestad, que se ha infringido la ley de 9 de febrero de 1912, que regula los procedimientos judiciales, cuando se siguen contra senadores ó diputados.
Aunque por no ser misión del gobierno, desconoce éste la actuación á que se refiere vuecencia, tiene confianza en la rectitud de los tribunales civiles y militares, que seguramente aplicarán la ley y guardarán con escrupuloso celo las disposiciones legales.
En todo caso, respetando la independencia de los tribunales, el gobierno velará por el exacto cumplimiento de la ley.—E. Dato."
En el Congreso se comentó mucho el anterior documento, coincidiendo todos en apreciar que la contestación del presidente del Consejo al señor Villanueva está redactada hábilmente y deja espacio para resolver la cuestión sin herir susceptibilidades.

En Gobernación

Madrid 3, á las 820 noche.
El subsecretario de la Gobernación nos manifestó que el jefe de la estación de Loja le había comunicado que se inició un incendio en un vagón cargado de serrín y de nitrato. Ambos vagones destruidos.
De Valladolid comunican que esta mañana entraron todos los obreros á trabajar, sin que ocurrieran incidentes.

Por último, dijo que los empleados en el gobierno civil de Cuenca han entregado la cantidad de 75 pesetas, importe de un día de haber, para engrosar la suscripción abierta por el gobierno en favor de aquellos que cumplieron con su deber durante los pasados sucesos.

Sobre el Congreso de abogados

Madrid 3, á las 830 noche.
Algunos periódicos comentan que al banquete de los abogados congresistas en San Sebastián no haya enviado representación el gobierno.
El ministro de Gracia y Justicia ha contestado á esta queja diciendo que él aceptó el nombramiento de miembro honorario del Congreso, pero que ni el gobierno ni él han recibido invitación ni para el banquete ni para inaugurar ó clausurar el Congreso.

La recaudación del Tesoro

Madrid 3, á las 840 noche.
El subsecretario de Hacienda nos ha facilitado las siguientes notas estadísticas del resultado de la recaudación general del Tesoro:
En el mes de agosto próximo pasado, se ha elevado ésta á la cifra de 127.844.186 pesetas.
En agosto de este año se ha consolidado este aumento.
De enero á agosto, el aumento ha sido de 40.727.379 pesetas.

LA BOLSA

Madrid 3, á las diez noche.
BOLSA DE MADRID
Interior, 75/50.
Amortizable al 5 por 100 antiguo, 9470.
Amortizable al 5 por 100 nuevo, 9230.
Amortizable al 4 por 100, 00/00.
Exterior, 82/95.
Francos, 68/30.
Libras, 21/53.

Conferencia

Madrid 3, á las 1015 noche.
Esta tarde cumplimentó al jefe del gobierno el señor Paraiso, celebrando ambos una larga conferencia.

Cambó y Lerroux

Madrid 3, á las 1020 noche.
El diputado radical señor Giner de los Rios ha manifestado que es inexacto que haya disgustos entre los señores Lerroux y Cambó.
Estos, según dice el señor Giner de los Rios, halláanse de acuerdo en la marcha de los asuntos de la Asamblea.

El ministro de la Gobernación

Madrid 3, á las 1025 noche.
Para mañana ó pasado tiene anunciado el señor Sánchez Guerra su viaje á San Sebastián para pasar una semana con su familia.
El señor Dato le ha invitado reiteradamente, según ha dicho, á que permanezca en la ciudad donostiarra hasta quince días, con el fin de que pueda proporcionarse algún descanso después del inmenso trabajo que ha pesado sobre él durante el mes de agosto.
El señor Sánchez Guerra no ha aceptado la cariñosa invitación del jefe.
El hecho de que se ausente de Madrid un ministro como el de la Gobernación, se considera como sintoma satisfactorio, en el sentido de que él considera completamente asegurada la tranquilidad pública.

Los panaderos

Madrid 3, á las 1030 noche.
Con motivo de ciertas diferencias existentes entre los obreros y los patronos panaderos, se han adoptado precauciones en algunas tahonas para garantizar la libertad del trabajo.

La situación en Portugal

Huelga de empleados en Comunicaciones
Madrid 3, á las 1035 noche.
Informes de origen fidedigno recibidos en Madrid, están contestes en afirmar que los empleados en Correos y Telégrafos en Portugal se han declarado en huelga. La situación ofrece serias dificultades, y es causa de una justa y fundada inquietud, pues se teme que el paro iniciado por los empleados dichos dé origen á una huelga general de carácter revolucionario.
La comunicación telegráfica con Portugal está completamente interrumpida, y la postal es tan deficiente como puede suponerse, teniendo en cuenta que sólo han salido dos empleados á recoger la correspondencia llegada por la frontera española.

Noticias de Santander

Informes políticos de interés
Madrid 3, á las 1040 noche.
Comunican de Santander que esta mañana no salió la Reina doña Victoria del Palacio de la Magdalena.
El Príncipe de Asturias y el Infante don Juan estuvieron en la playa.
Su Majestad el Rey, con el duque de Miranda, estuvo en el Campo de Tiro, donde á las dos y media comenzó el concurso de tiro nacional.

Don Alfonso marchó seguidamente al Hotel Real, donde despachó con el ministro de Estado, si bien no firmó ningún decreto, por no haberse recibido la halija. Hasta la una y media estuvo despachando Su Majestad, marchando luego al Palacio de la Magdalena.

Hablando con los periodistas dijones después el ministro de Estado que la normalidad en España era completa, habiendo quedado restablecido el servicio de los trenes de Asturias, Langreo y la Vaseo Asturiana.

"He recibido—continuó diciendo el marqués de Lema—un telegrama del presidente de la Audiencia de nuestra zona de influencia en Marruecos, saludándome y felicitándome por la implantación del nuevo organismo con motivo del cuarto año de su fundación, que se solemnizaba hoy.
El éxito que ha tenido la creación de aquella Audiencia, lo demuestra el hecho de que varias naciones se han adherido á esta nueva administración de justicia, presidiendo del régimen de capitulaciones.
Los periódicos extranjeros incurrían en un error, que conviene rectificar, al atribuir á Su Majestad el Rey la iniciativa de la celebración de la anunciada conferencia de países neutrales en Suecia. Don Alfonso no ha tomado esta iniciativa, como tampoco es cierto que el gobierno español haya decidido acudir á dicha conferencia. Hasta ahora no hemos recibido invitación alguna, y mal, por tanto, podemos decidir sobre esta materia."

Madrid 3, á las once noche.
El día Taurino
EN MERIDA
Con una buena entrada se ha celebrado esta tarde la anunciada novillada de feria. Se han lidiado seis novillos de Rición, que han resultado bravos.
Varellito ha estado colosal toreando y matando. Cortó la oreja del primero y fué ovacionadísimo.
Andaluz estuvo superior y obtuvo una oreja.
Gallito de Zafra fué muy aplaudido. Estuvo valiente y cortó una oreja.

Más de Gobernación

Choque de trenes.—El ministro de la Gobernación
Madrid 4, á las 1115 madrugada.
El subsecretario del ministerio de la Gobernación nos recibió esta noche, manifestándonos que ayer tarde había ocurrido un choque de trenes en Monforte, entre el número 494 y el mercancías especial número 347. Once vagones quedaron destruidos por completo.
Resultaron muertos el soldado del batallón de Ferrocarriles Vicente Godina y el capataz de la Compañía José López, y gravemente heridos el maquinista Isidoro Castañer y el fogonero Julián Sánchez. También resultaron heridos, aunque no de gravedad, el maquinista Ramón Losada y el fogonero Saturnino Fernández.
Añadió el subsecretario que durante su estancia en San Sebastián, el ministro señor Sánchez Guerra despachará allí el ministerio, conferenciando directamente con todos los gobernadores y atendiendo á cualquier contingencia que pudiera surgir con motivo de los pasados sucesos.

Los alemanes entran en Riga

Madrid 3, á las 1130 noche.
Un radiograma oficial de Nauen comunica que esta mañana las tropas alemanas han entrado en Riga.
La noticia ha causado gran sensación.

La guerra europea?

Madrid 3, á las 1145 noche.
El insigne periodista Mariano de Cavia le dirige hoy al novillero Camará el siguiente despacho del otro mundo: "¿Gamará con Gamará! ¿Habrá yo resucitado sin que yo me haga enterar? Hombre, yo con acá, porque bien te lo has ganado. Rafael Molina, Lagartijo. Por el telegrafista, Mariano de Cavia."

Por el cable de Mariano de Cavia

Madrid 3, á las 1120 noche.
DE BARCELONA
Barcelona.—Regresó de Badalona la compañía del regimiento de Vergara, que marchó allí con motivo de los pasados sucesos.
—El Noticiero Universal asegura que el señor Lerroux se hallaba en Barcelona el día 18 del pasado mes de agosto, y asistió á las 330 de la tarde de dicho día á una reunión de parlamentarios, en la cual se trató de la conveniencia de suspender la Asamblea que debía celebrarse en Oviedo.
—Dice asimismo que el día 15 del pasado mes se hallaba el señor Lerroux en Barcelona.
—El total de lo recaudado para el socorro de las víctimas de las pasadas revueltas asciende á 81.643 pesetas.
—El diputado don Marcelino Domingo ha sido trasladado al crucero "Princesa de Asturias".
El comandante don Robustiano Garrido ha terminado las actuaciones contra el señor Domingo, que pasará al auditor para su resolución.
—En los talleres de San Andrés de Palomar se presentaron hoy 160 huelguistas al trabajo. En el depósito de máquinas se presentaron también ocho parejas del personal de tracción.
En la estación ha sido sustituido la mayoría del personal huelguista.
—Los panaderos han comunicado al alcalde que han firmado un contrato con los fabricantes de las harinas, por el cual éstos se comprometen á no aumentar el precio de las mismas durante todo el mes de septiembre, y por lo tanto, el precio del pan continuará siendo el mismo que hasta ahora durante este mes.
También ha dado orden el alcalde de perseguir á todos los camiones que vendan su artículo más caro que ordinariamente lo hacían, pretextando que han aumentado los precios del ganado.
También hace gestiones dicha autoridad con objeto de procurar la importación de bacalao.
INCENDIO
Logroño.—Comunican de Coscurritza que se ha incendiado un vagón que conducía gasolina y aceite. Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.
NUEVO ABAD
Burgos.—En el Monasterio de Silos se ha celebrado hoy el acto de dar posesión al nuevo abad, doctor don Luciano Serrano. Ha asistido el obispo, actuando de padrinos los marqueses de Heredia Spínola.
RIÑA SANGRIENTA
Logroño.—En Somalo, varios jóvenes rieron con otros de Najera.
Resultaron un joven muerto y cinco heridos.
NAUFRAGIO
Bilbao.—Con gran rapidez circuló la noticia del naufragio del vapor "Marqués de Mudeña".
De la tripulación, compuesta de 25 hombres, sólo se han salvado tres.
Se esperan con ansiedad nuevas noticias de las circunstancias en que ha ocurrido el naufragio y la suerte de los tripulantes.

Más de Gobernación

Madrid 4, á las 1115 madrugada.
El subsecretario del ministerio de la Gobernación nos recibió esta noche, manifestándonos que ayer tarde había ocurrido un choque de trenes en Monforte, entre el número 494 y el mercancías especial número 347. Once vagones quedaron destruidos por completo.
Resultaron muertos el soldado del batallón de Ferrocarriles Vicente Godina y el capataz de la Compañía José López, y gravemente heridos el maquinista Isidoro Castañer y el fogonero Julián Sánchez. También resultaron heridos, aunque no de gravedad, el maquinista Ramón Losada y el fogonero Saturnino Fernández.
Añadió el subsecretario que durante su estancia en San Sebastián, el ministro señor Sánchez Guerra despachará allí el ministerio, conferenciando directamente con todos los gobernadores y atendiendo á cualquier contingencia que pudiera surgir con motivo de los pasados sucesos.

Madrid 4, á las 1130 madrugada.
Desmielido un relato
Berlín.—Un radiograma de Lyon del día 8 de agosto, propala el relato de un prisionero francés rescatado en el frente del Mosa, donde, como represalia, dice, fué empleado por los alemanes en trabajos militares.
Los franceses aprovechan esta ocasión para formular las acostumbradas acusaciones respecto á los malos tratos de que son objetos los prisioneros franceses y los abusos cometidos por los soldados alemanes encargados de la vigilancia de aquéllos.
Estas inculpaciones las rechazamos como burdas calumnias y agregamos que las represalias alemanas de llevar á los prisioneros de guerra al territorio de operaciones utilizándolos allí en trabajos militares, han de cargarse en cuenta al gobierno francés, que meses enteros utilizó la misma forma en millares de prisioneros de guerra alemanes.
El gobierno alemán anunció al francés que tomaría represalias si no era evacuado por completo de prisioneros de guerra alemanes la línea de fuego aliada y éstos eran trasladados 30 kilómetros detrás de la misma. Al cumplirse esta exigencia, concedió, por su parte, iguales medidas.
Después del 1.º de mayo recibió la noticia de que una zona de 30 kilómetros estaba completamente evacuada por los prisioneros alemanes, y el alto mando alemán ordenó inmediatamente la prometeda reciprocidad, que la realizaron los alemanes en solo diez días, mientras que los franceses emplearon treinta.

Madrid 4, á las 1130 madrugada.
Lo que dice un periódico
Berlín.—Un periódico de Copenhague escribe: "Suchomlinof es uno de los tres hombres sobre los que recae la grave responsabilidad de la guerra mundial; los otros dos son Sasonoff y Yanushkevich. Gravemos estos nombres en la mente y no los olvidemos jamás."
De las declaraciones hechas por los mismos, se desprende que ellos son los culpables de la guerra mundial.
La prensa de Berlín hace constar que la prensa francesa no ha publicado hasta ahora las declaraciones de Suchomlinof y Yanushkevich, hechas ante los tribunales.
Nueva conferencia
Roma.—Dicen que á fines del mes corriente se celebrará en París una nueva conferencia de aliados, con carácter exclusivamente militar.
Un complot
Roma.—Durante la celebración de la Conferencia de Moscú fué descubierta un complot fraguado por políticos y oficiales del ejército contra los revolucionarios.
El incendio de Kasau
Berlín.—Dicen de Petrogrado que á raíz del incendio de Kasau los soldados están realizando un régimen de terror.
La población huye horrorizada.
Se han enviado más tropas.

Lo que dice un periódico

Madrid 3, á las 230 madrugada.
Las condiciones de paz que formulará Su Santidad
Un despacho de Washington, recibido en Londres, acoje el rumor de que Su Santidad someterá á la consideración de los gobiernos beligerantes las siguientes condiciones de paz:
Primera.—Restablecimiento de la independencia de Bélgica con la concesión de una base naval alemana en Amberes.
Segunda.—Concesión de la autonomía á la Lorena.
Tercera.—Conservación de la Alsacia por Alemania.
Cuarta.—Conversión de Trieste en puerto franco.
Quinta.—Encargar á la conferencia de la paz la regularización de la situación en los Balcanes.
Reducción del ejército danés
Londres.—Comunican de Copenhague que el gobierno danés se propone reducir nuevamente el contingente de su ejército.
Este en 1914 era de 45.000 hombres, más los 12.500 que constituían sus fuerzas permanentes. El año pasado lo redujo en 20.000 hombres, y en el presente ha dictado las órdenes oportunas para introducir una nueva reducción por el mismo número.
General sustituido
Roma.—Un periódico de Berna, con referencia á informes húngaros, afirma haber que el general Dorowit será sustituido por el general Koyles en el mando de las fuerzas del frente del Isonzo.
Ex emperatriz enferma
Petrogrado.—La ex-Emperatriz regente que está en Crimea, se halla gravemente enferma á consecuencia de un ataque de influenza.

Actitud de los rumanos

Petrogrado.—El Rey de Rumania ha dirigido á Kerenski un despacho, en el que afirma la inquebrantable resolución del pueblo rumano de no deponer sus armas hasta el triunfo definitivo del derecho y de la justicia, por los que lucha con los aliados.
Expresa también su admiración por los soldados rusos que combaten con la bandera de la libertad al lado del soldado rumano.
Escuadrilla alemana sobre Dover
Londres.—Un comunicado oficial dice que en la noche última un aeroplano alemán efectuó un vuelo sobre Dover. A los pocos minutos se le unieron otros once aparatos; lanzaron siete bombas, á consecuencia de las cuales resultaron un hombre muerto y dos niños levemente heridos.

Madrid 4, á las 1130 madrugada.
Reorganiza la Marina
Berlín.—Un corresponsal afirma que una comisión de la Marina inglesa ha llegado á Grecia con objeto de reorganizar aquella Marina.
Encuentro naval
Copenhague.—Acerca del encuentro naval ocurrido en Hornsiff, dice la prensa danesa que han sido desembarcados 98 marinos alemanes cerca de Degerigaarb, cuyos marinos serán internados probablemente en Elbjerg.
Resultaron dos heridos y un fogonero se ahogó.
En el encuentro quedó un barco inglés averiado gravemente.
Barcos con otro nombre
París.—Comunican de Nueva-York, que las autoridades yanquis han acordado cambiar el nombre á todos los barcos alemanes que tienen capturados, á fin de evitar reparos á los marinos que ahora los han de tripular.
La situación de Polonia
Copenhague.—Según un despacho de Copenhague, M. Ellinger, recién llegado de Polonia, dice que el pueblo polaco está siendo objeto de los más terribles sufrimientos, y que de estos se están viendo los estragos por las calles.
La ración de pan es cortísima y los alimentos son tan escasos y de tan detestable calidad, que entre otras enfermedades, el tifus se está enseñoreando de la población.
Los Hospitales están ya tan abarrotados de enfermos, que no pueden dar cabida á más, habiendo entre estos muchos niños.
El hambre y las enfermedades han tomado tal incremento, que las autoridades, para contrarrestarlas, están sosteniendo una horrorosa lucha.

Madrid 3, á las 1130 noche.
La guerra europea?
Los alemanes entran en Riga
La guerra en Asia
Hablando un periódico de Edimburgo del estado actual de la guerra en Asia, dice que considera muy eficaz la acción emprendida por los árabes contra la influencia de los turcos en una buena parte de Asia, y que además pueden los alemanes salir ya como fracasadas sus tentativas de predominio en aquellos países.
El ferrocarril de Hedjaz, obra exclusivamente alemana, ha sido destruido en algunos puntos, sobre todo en las proximidades de Damasco y de Alpo. Todo esto ha sido hecho para libertar la Arabia del yugo otomano. A esto hay que añadir que hace ya algún tiempo que el gran chefir de la Meca fué elegido Rey del Husein por todos los jefes árabes, con la aquiescencia de los representantes de los gobiernos aliados.
La toma de la Meca y de Medina, así como de algunas importantes posiciones turcas del Yemen, una parte de cuyas tropas cayeron en poder de los árabes, constituyeron algunos de los excelentes resultados hasta aquí obtenidos, los cuales habrán de ejercer una decisiva influencia sobre todo el Oriente mahometano y también entre los beduinos del Tigris y del Eufrates, cuya voluntad manténesse aún vacilante.
De suerte que, añade el periódico aludido, si intentasen ahora los turco-alemanes arrojar de la Mesopotamia á los aliados, fuerza les sería ya contar con la actitud de los árabes de Siria, francamente hostiles á su influencia, por lo cual expondríanse á ser atacados por el flanco, cosa en que se ha de pensar mucho, tratándose de esa clase de enemigos.
L. s. antecedentes de la guerra
El texto de las declaraciones del ex-ministro Suchomlinof y del general Januskevitch ha sido publicado por el Berliner Tageblatt. Januskevitch ha declarado que él llamó la atención del Czar sobre la necesidad de una movilización general, y que el Czar objetó que esta movilización haría estallar la guerra, no sólo con Austria-Hungría, sino también con Alemania.
Por considerar yo esta guerra ineludible—dijo el general—mantuve mi opinión de la movilización.
Durante la noche del 29 de julio de 1914 fui al Consejo de ministros, donde me aseguré las firmas de tres ministros, las que, según las leyes, son necesarias para la orden de movilizar.
En la misma noche me llamó el Czar por teléfono, preguntándome cómo era la orden de movilización, contestándole que dicha orden ya la tenía el jefe del Estado Mayor.
El Czar dijo que había recibido un telegrama del Emperador Guillermo asegurándole, bajo palabra de honor, que Alemania no pretendía proceder contra Rusia si la orden de movilizar no se daba.
Yo rogué al Czar no derogase la orden, llamándole la atención sobre las futuras y funestas consecuencias de esta derogación. Pero la palabra de honor del Emperador tuvo más fuerza, y yo recibí la orden de una movilización parcial. De esto informe inmediatamente á Sasonoff.
El 30 de julio fué Sasonoff á Tsarkoïesele, donde logró que el Czar rectificara la orden de una movilización parcial.
Schomlinow añadió que el Czar fué inducido por él á la movilización general. Yo de laré al Czar que el telegrama del Emperador Guillermo no ofrecía garantías, pero el Czar insistió en una derogación de la movilización. Entonces dije al Czar que ya que no flaba en mis afirmaciones de la imposibilidad de derogar la orden, que preguntase al general Januskevitch. En efecto, el Czar llamó por teléfono y al cabo de media hora me llamó á mí. Yo, aun contra la orden del Czar, dejé que se hiciera la movilización, y Januskevitch me agradeció infinitamente esto.
Frente á las declaraciones de Suchomlinof y de Januskevitch, el Berliner Local Anzeiger publica importantes declaraciones de su corresponsal, quien en 31 de julio de 1914 habló con el embajador francés, M. Cambon. Este desde hacía unos días mostraba una actitud hostil. Este explicó su actitud, diciendo que había pasado algo de lo que él no podía hacerse clara idea, añadiendo que el Czar, desde la guerra ruso-japonesa, tenía verdadero horror ante un posible derramamiento de sangre, por lo que él seguramente no ordenaría la movilización en tanto existiera una posibilidad de conjurar el peligro.
M. Cambon recalcó que debía suceder algo desconocido para él ó que se habían

Conferencias radiotelegráficas

Servicio exclusivo para "Las Provincias,"
De 7 de la tarde á 6 de la madrugada

Información francesa

DE LA TORRE EIFFEL A ARANJUEZ

Oficial francés

En el frente del Aisne, hubo violenta lucha de artillería, entre Cerny y Courtebise.
Al Oeste de este pueblo, los alemanes intentaron cuatro veces atacar nuestras líneas, siendo cada vez detenidos por nuestro fuego.
Fracasó también otra tentativa en la meseta de Allies, en la orilla derecha del Mosa. Gran actividad de artillería en el frente de Samogueux Hancock.
En Woerve, un golpe de mano enemigo contra nuestros puestos al Noroeste de Limey, no dió resultado. Hemos hecho prisioneros.
Unos aviones alemanes lanzaron bombas sobre Dunkerque y Belfort. En Dunkerque hubo varios paisanos muertos y heridos.

Oficial francés de las once de la noche

Hubo actividad de artillería en todo el frente, especialmente violenta en la orilla izquierda del Mosa.
En la Champagne, al O. de la carretera de Saint-Hilaire, fué rechazado por los franceses un ataque enemigo, quedando en nuestro poder numerosos prisioneros.
Ejército de Oriente.
El día primero de septiembre, á consecuencia de un ataque de nuestras tropas, nos apoderamos de varias trincheras enemigas al O. del Cerna, haciendo algunos prisioneros.
La lucha es muy violenta entre el lago Doiran y el Vardar, así como en Mostair.
Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos.

Información austriaca

DE POLA A ARANJUEZ

Oficial austriaco

Frente Oriental:
Al Noroeste de Pocsani las tropas alemanas arrebataron al enemigo de nuevo una posición de altura tenazmente defendida. Cerca de Huscitín y Tamopol rechazamos tropas de cazadores rusos.
Frente italiano:
Ayer por la mañana no se desarrollaron operaciones importantes en el Isonzo. Por la tarde aumentó de nuevo la actividad en numerosos puntos, entre Tolmein y el Isonzo.
Al Norte de Calbei Maconi y cerca de Britoi rechazamos violentos ataques italianos en días anteriores. El monte San Gabriel era el punto de nuevos y enardecidos combates. Al Norte y Oeste, los atacantes, superiores en número, avanzaron hoy contra nuestras bravas tropas, que contuvieron el golpe.
Cerca de Gorizia y en el valle Wippach

(Sigue á la cuarta plana)

